
Gemeinderatssitzung 25. Jänner 2018  
 
 
01. Tagesordnungspunkt 
 
Allgemeine Geschäfts- und Lieferbedingungen für Essen auf Rädern und 
Mittagstisch im Haus der Senioren  
 
Mit Inbetriebnahme der neuen Küche im Haus der Senioren wird ab 1. Februar 2018 
das Essen auf Rädern und Mittagstisch im Haus der Senioren neu organisiert. Deshalb 
müssen die allgemeinen Geschäfts- und Lieferbedingungen für Essen auf Rädern und 
Mittagstisch im Haus der Senioren angepasst werden.  
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass man den vorliegenden „Allgemeinen 
Geschäfts- und Lieferbedingungen für Essen auf Rädern und Mittagstisch im Haus der 
Senioren“ die Zustimmung erteilt. Im nächsten Gebührenhaushalt sollen die € 80,00 
Kaution und die € 10,00 für die Sonderreinigung aufgenommen werden. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
02. Tagesordnungspunkt 
 
Haus der Senioren – Auftragsvergaben 
 
Nachstehende Zuschlagserteilungen sollten vom Gemeinderat beschlossen werden: 
 
Vergabe Auftrag Gewerk „Vorhänge“ an die Firma Kleinlercher Johann, 
Auftragssumme netto € 10.509,00 (inkl. Montage); 
 
Vergabe Gewerk „LAN-Switch und USV-Anlage, WLAN-Switch und WLAN-
Accespoints, Thinclient und PC-Arbeitsplätze“ an die Firma CSD Informations-
Technologie GmbH, Auftragssumme € 20.467,39 (inkl. Vor-Ort-Montage). 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesen Auftragsvergaben - Vergabe Auftrag 
Gewerk „Vorhänge“ an die Firma Kleinlercher Johann, Auftragssumme netto € 
10.509,00 (inkl. Montage), Vergabe Gewerk „LAN-Switch und USV-Anlage, WLAN-
Switch und WLAN-Accespoints, Thinclient und PC-Arbeitsplätze“ an die Firma CSD 
Informations-Technologie GmbH, Auftragssumme € 20.467,39 (inkl. Vor-Ort-
Montage), die Zustimmung zu erteilen. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
03.Tagesordnungspunkt 
 
Haus der Senioren – Leasingvertrag Opel Vivaro  
 
Für die neue Form der Essensauslieferung ab 1. Februar 2018 war das bisherige 
Fahrzeug nicht mehr geeignet. In der Sitzung des Gemeinderates am 23.11.2017 
wurden dem Ankauf eines neuen Fahrzeuges zugestimmt. Die Finanzierung des Opel 
Vivaro erfolgt über Leasing und ist im Gemeinderatsakt der Leasingvertrag enthalten.  
 



Gemeinderat Blaschegg stellt den Antrag, der Gemeinderat möge dem Opel-
Leasingvertrag die Zustimmung erteilen. 17 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
04. Tagesordnungspunkt 
 
Ankauf eines Piaggio Porter UMO / Müllkipper  
 
Bei der letzten Begutachtung des alten Müllkippers wurden schwere Mängel 
festgestellt und wäre eine Reparatur unwirtschaftlich gewesen. Aufgrund der langen 
Lieferzeiten wurden mit Beschluss des Gemeinderates vom 23.11.2017 der 
Ausschuss für Umwelt-Natur- und Energieangelegenheiten ermächtigt die Bestellung 
durchzuführen. Die Mitglieder des Ausschusses haben sich in ihrer Sitzung vom 
29.11.2017 einstimmig für den Kauf des Piaggio Porter UMO in Höhe von netto € 
18.880,00 ausgesprochen und erfolgte anschließend die Bestellung des Müllkippers 
durch den Bürgermeister. 
 
Gemeinderat Sax Peter stellt den Antrag, dass der Gemeinderat den Ankauf des 
Piaggio Porter UMO in Höhe von netto € 18.880,00 die Zustimmung erteilt. 
Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
05. Tagesordnungspunkt 
 
Vereinbarung ZIMA/Rangger/Marktgemeinde Völs – Teilverbauung 
Brandjochblick 
 
Die zivilrechtliche Vereinbarung gemäß § 33 TROG zwischen der ZIMA Wohn- und 
Projektmanagement GmbH, Ing. Florian Rangger und der Marktgemeinde Völs über 
die Teilverbauung des Areals Brandjochblick wurde bereits in der Sitzung des 
Gemeinderates am 23.11.2017 behandelt. Nunmehr wurde die erforderliche 
Vertragsergänzung vorgenommen und liegt der Vertragsentwurf im Gemeinderatsakt 
auf. 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass man der vorliegenden Vereinbarung ZIMA-
RANGGER-Marktgemeinde Völs über die Teilverbauung Brandjochblick die 
Zustimmung erteilt. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
06.Tagesordnungspunkt 
 
Verfüllungsvertrag Plattner u. Co. Kalkwerk Zirl – Bodenaushubdeponie 
Vellenberg 
 
In der Sitzung des Gemeinderates am 23.11.2017 wurde der Grundsatzbeschluss für 
eine Bodenaushubdeponie Vellenberg gefasst. In der Zwischenzeit wurden vom 
Projektwerber Vertragsänderungen vorgenommen und liegt der Vertragsentwurf im 
Gemeinderatsakt auf. 



 
Bürgermeister: Wir kommen langsam zum Ende. Die Standpunkte wurden alle klar 
dargelegt. Wir stimmen heute über den Verfüllungsvertrag ab und sonst nichts.  
Ich bin der Meinung, der Verfüllungsvertrag ist rechtlich geprüft und in Ordnung. Daher 
stelle ich den Antrag, dass man dem Verfüllungsvertrag abgeschlossen zwischen der 
Marktgemeinde Völs und der Firma Plattner & Co Kalkwerk Zirl in Tirol GmbH & Co. 
KG in der Fassung vom 20.12.2017 seine Zustimmung erteilt. 16 Stimmen dafür, 3 
Stimmen dagegen.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
07. Tagesordnungspunkt 
 
Antrag GR Franz Köfel – Verzicht auf Glyphosat 
 
Mit Antrag vom 18.07.2017 hat GR Franz Köfel den gänzlichen Verzicht des Einsatzes 
des krebserregenden Unkrautvernichtungsmittels „Glyphosat“ im Wirkungsbereich des 
gemeindeeigenen Bauhofes beantragt. Die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt-
Natur- und Energieangelegenheiten haben in ihrer Sitzung vom 18. Jänner 2018 
diesen Antrag behandelt.  
 
Gemeinderat Sax stellt den Abänderungsantrag, den der Ausschuss für Umwelt-, 
Natur- und Energieangelegenheiten in seiner Sitzung vom 18.1.2017 ausgearbeitet 
hat. Die Marktgemeinde Völs verzichtet ehestmöglich auf den Einsatz von 
glyphosathältigen Herbiziden, spätestens aber mit 1.1.2019. Im Bereich Sportplatz und 
Kindergarten werden ab sofort keine glyphosathältigen Herbizide verwendet. 
Alternative Unkrautvernichtungsmittel werden im Laufe des Jahres getestet. 19 
Stimmen dafür.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
08. Tagesordnungspunkt 
 
Ansuchen um Lehrlingsförderung – Refundierung Kommunalsteuer 
 
Mit Schreiben vom 24. August 2017 hat die MPREIS Warenvertriebs GmbH mitgeteilt, 
dass ihr die Beschäftigung von Jugendlichen im Ort ein großes Anliegen sei. In der 
Marktgemeinde Völs wurden im Jahr 2016 durchschnittlich 14,5 Lehrlinge ausgebildet 
und dafür € 4.923,42 an Kommunalsteuer an die Gemeinde abgeführt. Die Mitglieder 
des Finanzausschusses haben in ihrer Sitzung am 27.11.2017 dieses Ansuchen 
behandelt. 
 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass man dem Ansuchen der Firma MPREIS 
um Refundierung der Kommunalsteuer für die Lehrlinge keine Zustimmung erteilt. 
Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
 



09. Tagesordnungspunkt 
 
Bericht des Bürgermeisters 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
10. Tagesordnungspunkt 
 
Budgetüberschreitungen 
 
Der Bürgermeister hat die Budgetüberschreitungen vortragen.  
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, für die vorgetragenen und auch nicht 
vorgetragenen Budgetüberschreitungen in Höhe von € 304.000,00 die Bedeckung aus 
RÜ 2/990+963, die Budgetüberschreitungen in Höhe von € 91.329,90 die Bedeckung 
aus Mehreinnahmen Kommunalsteuer 2/990+833 und für die Budgetüberschreitungen 
in Höhe von € 64.390,47 die Bedeckung aus div. HH-Stellen lt. HH-Überwachungsliste 
vom 23.01.2018 zu beschließen. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
11. Tagesordnungspunkt 
 
Kassaprüfung  
 
Der Obmann des Überprüfungsausschusses hat die Kassaprüfungsniederschrift 
vorgetragen.  
 
Gemeinderat Lobenwein stellt den Antrag auf Entlastung der Kasse. Einstimmig.  
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
12. Tagesordnungspunkt  
 
Anträge, Anfragen, Allfälliges 
 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  


